

Rome, le 31 octobre 2005
*Veille de la solennité de la Toussaint
Appel pour la mission 2005*

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers Frères en saint Vincent,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais !

Je voudrais commencer cette circulaire en vous partageant quelques réflexions que j'ai également partagées avec les membres de la Curie lors de la retraite que nous avons faite ensemble du 25 au 30 septembre dernier. C'était plus particulièrement en la fête de saint Vincent de Paul où j'ai eu la joie de présider à la célébration eucharistique. À partir des lectures traditionnelles sur le thème de la Mission, je voudrais encourager tous les membres de la Congrégation de la Mission à approfondir le sens de leur identité de missionnaire. Car, comme il est dit dans nos Constitutions (52) : « Les membres de la Congrégation, qui participent tous au sacerdoce royal du Christ par le baptême et la confirmation, sont clercs ou laïcs, et **tous sont aussi appelés missionnaires** ».

1. Je veux encourager tous les missionnaires à garder profondément dans leurs cœurs et dans leurs champs d'apostolat un enthousiasme sans pareil, à partager la grande mission de Jésus Christ en évangélisant les pauvres.

Évangéliser les pauvres est un office si relevé, que c'est, par excellence, l'office du Fils de Dieu, et nous y sommes appliqués comme des instruments par qui le Fils de Dieu continue de faire du ciel ce qu'il a fait sur la terre... Certes, c'est chose digne d'un missionnaire d'avoir et conserver ce désir d'aller aux missions d'assister le pauvre peuple en la manière que Notre Seigneur l'assisterait lui-même s'il était encore sur la terre, enfin de diriger son intention pour vivre et pour mourir dans ce saint exercice (Coste XII, Conférence 195 « sur la fin de la Congrégation de la Mission » p. 80, 82-83).

Je vous demande seulement de réfléchir sur ce que saint Vincent disait à ses missionnaires dans cette conférence du 6 décembre 1658.

2. Nous devons prendre conscience de la nécessité d'attiser continuellement en nous-mêmes l'esprit d'humilité, comme l'exprime saint Paul dans la première lettre aux Corinthiens (1 Cor. 1, 26-29) :

Considérez, frères, qui vous êtes, vous qui avez reçu l'appel de Dieu : il n'y a parmi vous ni beaucoup de sages aux yeux des hommes, ni beaucoup de puissants, ni beaucoup de gens de bonne famille. Mais ce qui est folie dans le monde, Dieu l'a choisi pour confondre les sages ; ce qui est faible dans le monde, Dieu l'a choisi pour confondre ce qui est fort ; ce qui dans le monde est vil et méprisé, ce qui n'est pas, Dieu l'a choisi pour réduire à rien ce qui est, afin qu'aucune créature ne puisse s'enorgueillir devant Dieu.

Je vous invite à méditer cette vertu caractéristique que saint Vincent aimait tant.

3. Le troisième point est pris de la devise de la Congrégation de la Mission, Lc. 4, 18-19 :

L'Esprit du Seigneur est sur moi parce qu'il m'a conféré l'onction pour annoncer la bonne nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé proclamer aux captifs la libération et aux aveugles le retour à la vue, renvoyer les opprimés en liberté, proclamer une année d'accueil par le Seigneur.

Pour annoncer la Parole de Dieu, telle qu'elle est présentée ici et telle qu'elle a été vécue à travers les siècles, il faut aussi dénoncer les injustices toujours présentes. Pour ce faire, il faut du courage. Aussi, demandons au Seigneur d'affermir, dans les cœurs des missionnaires, le don du courage.

Au moment où je commence cette lettre d'Appel pour la mission, je vous présente ces trois points sur lesquels je vous demande d'y réfléchir en tant que missionnaires : notre degré d'enthousiasme, notre degré d'humilité et notre degré de courage pour le monde dans lequel nous vivons, car nous annonçons tous la Bonne Nouvelle de Jésus Christ aux pauvres.

A. DERNIÈRES NOUVELLES DES MISSIONS

Depuis ma dernière lettre d'Appel pour la mission, nous avons pu placer trois confrères dans différentes missions.

- Le premier à avoir répondu a été le P. Rafał Brukarczyk, de la Province de Pologne, ex-missionnaire à El Alto. Il s'est porté volontaire pour aller en mission à Moskitia, Honduras. Rafał est là depuis le 15 septembre, travaillant avec deux autres confrères dans la région de Patuca.
- Le second confrère qui a répondu à l'appel est le P. Claudio Santangelo de la Province de Rome, Italie. Il est particulièrement intéressé par l'approfondissement de sa compréhension du monde de l'Islam et son interrelation avec le christianisme.

- Le troisième confrère est le P. Greg Walsh, de la Province d'Australie, qui a répondu à l'invitation pour être missionnaire aux Îles Salomon où il commencera ses activités avec la nouvelle année scolaire.

J'ai reçu des lettres d'un certain nombre d'autres volontaires, mais pour une raison ou pour une autre, nous n'avons pas pu leur donner une affectation jusqu'à présent. Je suis reconnaissant envers ces trois confrères et envers tous ceux qui ont répondu à la lettre d'Appel pour la Mission, parce que nombreux sont les besoins de servir dans les différents lieux où se trouve de la Congrégation.

Maintenant, je voudrais présenter diverses possibilités aux volontaires pour cette année 2005.

B. MISSIONS AYANT BESOIN DE VOLONTAIRES

El Alto, Bolivie (mission internationale dépendant de la Curie Généralice)

Comme nous le savons tous, un de nos missionnaires, Franc Pavlič, de la Province de Slovénie, est décédé l'an dernier à El Alto, après y avoir servi généreusement pendant cinq ans. Déjà avant sa mort, l'équipe missionnaire d'El Alto avait demandé des confrères. Nous avons également reçu une lettre de l'évêque d'El Alto, sollicitant une équipe de missionnaires pour aider dans le domaine de la formation. Donc, je lance cet appel urgent à des missionnaires pour El Alto. Actuellement, il y a trois confrères dans cette mission: Aníbal Vera (Pérou), Abdo Eid (Orient), et Diego Plá (Madrid). Nous cherchons des volontaires qui pourraient travailler là et qui accepteraient également d'accompagner nos candidats pour la Congrégation de la Mission. Ils pourraient aussi s'offrir comme candidats pour former une nouvelle équipe de formateurs pour le clergé diocésain d'El Alto. Les langues parlées sont l'espagnol et l'aymara. C'est certainement la mission la plus difficile, même au niveau des conditions physiques. Un certain nombre de confrères se sont offerts pour les missions, mais ont refusé El Alto, à cause des conséquences que l'altitude pourrait avoir sur leur santé.

Je vous invite à demander au Seigneur de parler à vos cœurs si vous êtes capables de répondre affirmativement à cet appel urgent pour notre mission internationale d'El Alto.

Mozambique

Le second besoin très urgent est au Mozambique, Afrique. Là, notre Vice-Province, aussi bien que la mission de Nacala qui appartient à la Province de Salamanque, ont toutes deux un grand besoin

de missionnaires. La mission de Nacala, en plus des deux confrères de Salamanque (José Eugenio López García et David Fernández Núñez), a accueilli un confrère d'une autre Province (Sergio Asengo de Costa Rica). Entre la Vice-Province et la mission de Nacala, il est possible que nous perdions huit missionnaires dans le courant de l'année prochaine. Leurs contrats arrivent à expiration et, pour une raison ou pour une autre, plusieurs projettent de ne pas y retourner. Donc, je vous demande de façon urgente, de penser à la Vice-Province de Mozambique ou à la mission de Nacala. La langue parlée est le portugais en premier lieu, ensuite quelques langues locales.

Vice-Province des saints Cyrille et Méthode

Le troisième besoin très urgent est pour la Vice-Province des saints Cyrille et Méthode. C'est une mission très difficile, qui néanmoins promet beaucoup pour l'avenir de l'Église. Après avoir été réprimée pendant de nombreuses années, la foi s'éveille à la fois d'une manière vivante en certains endroits, et difficilement en d'autres. Cette mission appelle des hommes à témoigner de l'amour de Jésus Christ en évangélisant les pauvres. L'intérêt particulier de cette Vice-Province est d'avoir des confrères qui peuvent aider, en personnel, une mission que nous prendrons à Vilnius, Lituanie, dans un proche avenir. La langue parlée dans la Vice-Province des saints Cyrille et Méthode est le russe. À Vilnius, c'est le lituanien. Un grand nombre de confrères parlent le polonais. Comme vous le savez peut-être, la Vice-Province est soutenue d'une manière spéciale par les Provinces de Pologne, Slovaquie et Slovénie, mais elles ne peuvent pas répondre à tous les besoins qui se présentent actuellement dans cette Vice-Province.

Albanie (Provinces d'Italie)

Albanie est une mission qui a été confiée à la Province de Naples, avec le concours des Provinces de Rome et de Turin. Cependant ces Provinces ne sont pas en mesure de fournir à elles seules tout le personnel dont cette mission a besoin. Actuellement il y a seulement quatre missionnaires en deux endroits. Personnellement, j'ai beaucoup d'espoir pour cette mission. Lors de ma visite en mai dernier, j'ai trouvé, particulièrement à Scutari, une paroisse vivante, animée, remplie de jeunes ayant soif de Dieu et le désir de connaître Jésus. Il y a du travail à faire au point de vue évangélisation. Les langues sont l'italien et l'albanais.

Les Îles Salomon et la Papouasie-Nouvelle-Guinée (missions internationales dépendant de la Curie Généralice)

Un autre besoin urgent, qui nous aiderait à relever plus fidèlement le défi que le Pape Jean Paul II nous a lancé lors de l'Assemblée Générale, est la formation des formateurs pour travailler dans les Séminaires.

De nombreuses générations de prêtres ont des raisons de remercier votre Congrégation pour la formation qu'ils ont reçue de vos mains. L'importance que revêt cet apostolat n'est pas exagérée. En conséquence il est nécessaire d'y affecter des prêtres exemplaires : des prêtres humainement et spirituellement équilibrés, avec une expérience pastorale, des compétences professionnelles, capables de travailler avec d'autres (Pastores Dabo Vobis, 66). Beaucoup de vincentiens, remplis de ces nobles qualités, se sont dévoués à la formation des prêtres dans le passé. Je vous encourage à continuer cette mission vitale dans les années à venir.

Ce défi particulier du Pape sera pris en considération dans le projet du Conseil Général, cherchant à promouvoir la fin de la Congrégation de la Mission par la formation du clergé à travers des moyens nouveaux et créatifs. Nous avons, dans cette ligne, des ouvertures pour les missionnaires de notre mission internationale aux Îles Salomon, ainsi qu'en Papouasie-Nouvelle-Guinée.

Je suis heureux d'annoncer que la Conférence des Visiteurs d'Asie Pacifique a accepté de se charger de la question du personnel pour le Séminaire des Îles Salomon. Celui-ci s'étendra, en 2007, d'un Séminaire de philosophie à un Séminaire de théologie. En même temps, dans la demande adressée au Supérieur Général, ils veulent laisser cette mission ouverte aux autres confrères qui ne font pas partie de la région de l'APVC. Les confrères qui travaillent actuellement dans cette mission sont : Francisco Vargas (Philippines), Victor Bieler (Indonésie), Ivica Gregurec (Slovénie), Agustinus Marsup (Indonésie), Marek Owskiak (Pologne), et Joseva Tuimavule (Australie).

La langue parlée aussi bien aux Îles Salomon qu'en Papouasie-Nouvelle-Guinée est l'anglais ainsi que les langues maternelles des régions où travaillent les confrères. Les deux missions sont centrées sur l'œuvre de la formation, cependant il y a beaucoup d'autres champs d'apostolats, de nature pastorale, où les confrères sont impliqués. Il est vraiment encourageant de voir des formateurs engagés dans d'autres activités pastorales, avec des Séminaristes qui se préparent à la prêtrise.

Nous avons reçu une demande de l'évêque Cesare Bonivento du diocèse de Vanimo en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Il a grand besoin de quelqu'un pour être recteur de son Séminaire en ce moment, et il

espère avoir, par la suite, une équipe de formateurs provenant de la Congrégation de la Mission. Une fois de plus, il faut connaître l'anglais. Il serait bon de pouvoir établir une autre équipe en Papouasie-Nouvelle-Guinée, comme aussi un moyen de soutenir les confrères qui y sont actuellement : Rolando Santos (Philippines), Homero Marín (Colombie) et Tulio Cordero (Porto Rico).

Province de Chine

Un autre besoin urgent est pour les membres de la Congrégation qui envisagent de servir comme missionnaires en Chine. Ces volontaires seraient les membres de la Province de Chine qui travailleraient dans n'importe quelle partie de la Province, soit en Taiwan soit en Chine continentale. Il y a un certain nombre de confrères qui se préparent à aller en Chine continentale quand il y aura une plus grande ouverture pour l'évangélisation, d'autres y sont déjà présents d'une manière silencieuse, et pourtant bien significative.

Moskitia, Honduras (Province de Barcelone, Espagne)

Un autre lieu qui a besoin de missionnaires est, une fois de plus, Moskitia au Honduras, bien que nous ayons un confrère qui s'est porté volontaire et qui y a été affecté l'année dernière. Il remplacera un confrère que nous sommes en train de perdre, dans un certain sens. Il s'agit de Luis Solé, un fervent missionnaire dans la région de Moskitia, qui a été nommé évêque de Trujillo. Il faut connaître l'espagnol, et par la suite la langue du peuple.

Province de l'Équateur

Dans la même ligne, pour répondre au défi lancé par le Pape par rapport à la formation, il y a un besoin de missionnaires disponibles pour aider à servir en Équateur. La langue qu'il faut est l'espagnol. Une nouvelle fois, c'est l'occasion non seulement pour les formateurs, mais aussi pour les missionnaires d'aider à soutenir nos confrères en Équateur, qui est une très petite Province.

Province d'Autriche

1. Istanbul, Turquie

Pour ceux qui souhaitent approfondir leur compréhension de la relation entre le Christianisme et l'Islam, je présente une nouvelle fois l'appel à servir au Collège St Georg à Istanbul, qui fait partie de la Province d'Autriche.

2. Équipe d'Évangélisation pour la Province d'Autriche

Il y a également une équipe de missionnaires de la Province d'Autriche, qui a demandé à ce que des missionnaires soient impliqués dans leur projet d'une nouvelle mission pour l'Europe. Celui-ci est sous les auspices de « Institute St Justinus » et est entièrement consacré à l'œuvre de la première évangélisation. « Je peux donc recommander vivement votre Institut à tout le monde. Puisse-t-il continuer à croître, à se développer et à trouver grand soutien à tous les niveaux de la hiérarchie ecclésiastique de l'Église » (Cardinal Joseph Ratzinger, lettre du 9 février 2005).

Thessalonique, Grèce (Province de Paris)

L'Archevêque de Corfu, Zante et Cephallonia, qui est aussi Administrateur Apostolique de Thessalonique, où nous avons des confrères, est venu me présenter une requête. Il m'a dit que les Vincentiens ont marqué Thessalonique par leur présence depuis de longues dates et qu'il ne voudrait pas que cela se perde. Aussi, il m'a demandé encore un autre confrère pour cette mission. Il m'a également fait savoir que, dans le passé, les confrères avaient une grande maison à Cavala qu'ils ont dû fermer. Or, cette maison est vide maintenant. Il aimerait, si possible, avoir une nouvelle communauté en ce lieu avec deux ou trois confrères. La langue parlée est le grec.

Ce sont les besoins et les demandes que j'ai tenu à vous présenter. S'il y a des confrères qui désirent répondre à un besoin de la Congrégation de la Mission quelque part dans le monde, soit dans une mission internationale soit dans une Province particulière mentionnée ci-dessus, ils peuvent m'écrire. Vous trouverez, ci-joint, les informations nécessaires pour vous proposer d'aller en mission, après en avoir discuté avec votre Visiteur. De mon côté, après avoir étudié votre demande avec les membres du Conseil Général, je vous contacterai à nouveau.

C. APPEL POUR UNE AIDE FINANCIÈRE

Je voudrais remercier toutes les Provinces et les confrères qui continuent à procurer une aide financière pour les missions de la Congrégation. À chaque session de Conseil du *Temps Fort*, l'Économiste Général présente une liste de ceux qui ont contribué au Fonds de Solidarité Vincentienne (VSF) pour aider les missions. Je suis souvent touché par les dons généreux offerts pour les missions par tant de confrères et de Provinces.

Ces dons au VSF sont utilisés pour financer les subventions des Micro-Projets (projets s'élevant à \$ 5000 ou moins) soumis par nos provinces missionnaires. Nous avons déjà commencé à recevoir et à

financer des subventions de Micro-Projets et continuerons de le faire à chaque réunion de *Temps Fort*. Vous pourrez prendre connaissance de quelques uns de ces projets dans les prochains numéros du Bulletin de VSO.

Je trouve difficile de solliciter des contributions financières, cependant j'apprécie sincèrement les réponses généreuses à mon appel de l'an dernier. Une fois de plus, je vous demande simplement de réfléchir si vous, à titre individuel ou en tant que communauté locale, vous pouvez offrir une contribution, petite ou grande, au Fonds de Solidarité Vincentienne. Je demande également à chacun des Visiteurs de discuter avec les membres de son Conseil si sa province serait capable d'apporter une contribution, petite ou grande. Vous trouverez ci-joint une feuille avec les instructions nécessaires à cet effet.

Qu'ils sont beaux sur les montagnes, les pieds du porteur de bonnes nouvelles qui annonce la paix, qui apporte le bonheur, qui annonce le salut, qui dit à Sion : « Ton Dieu règne ! » (Is. 52, 7).

Votre frère en Saint Vincent,

A handwritten signature in black ink that reads "G. Gregory Gay, C.M." The signature is written in a cursive, flowing style.

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général